

La valeur de ces faits, admise par M. Léon, est controuvée par M. Comby, et M. Cavasse qui prétend que pour ruiner l'opinion de M. Weil, il suffit d'un fait contraire ; or, dit-il, les faits contraires ne se comptent pas. A cette objection, les auteurs répondent que les faits contraires ne sont pas aussi nombreux ; que le fait positif étant l'exception, il peut très bien être interprété autrement que le prétend M. Cavasse ; la transmission a pu se faire par un infirmier, un parent, un visiteur quelconque, apportant avec lui le germe qu'il vient d'emprunter à un coquelucheux au début ou qu'il puise en lui-même, s'il est atteint de la bronchite prémonitoire.

Depuis 1894, les auteurs ont continué leurs observations qui ne font que donner à leur opinion une base plus solide. La coqueluche est contagieuse à la période prémonitoire, et les recherches bactériologiques doivent, pour donner un résultat, être entreprises à cette période.

30. *Prophylaxie.* — Les mesures se résument en deux principales : l'isolement et la désinfection.

Dans les familles, l'isolement n'est pas nécessaire : parce que la contagion est massive. La dispersion sera quelquefois utile pour éviter le renforcement des coqueluches les unes par les autres. Si dans une famille les enfants sont dispersés pendant la période préquinteuse, le rapprochement ne sera permis qu'après l'apparition des quintes.

Dans les écoles les règlements français prescrivent l'éloignement jusqu'à deux et trois semaines après la cessation des quintes. Dans l'opinion de MM. Weil et Péhu, l'éloignement comme le licenciement en temps d'épidémie est illusoire. La prophylaxie efficace consisterait à renvoyer de l'école, non pas le coquelucheux à quintes, mais ses frères, ses sœurs qui l'approchent en dehors de l'école. Ces mesures prophylactiques sont complétées par la désinfection appliquée au coquelucheux lui-même et à son entourage.

40. *Hygiène du coquelucheux.* — Les auteurs formulent les règles habituelles d'hygiène de la coqueluche, relatives aux quintes, à l'alimentation, aux vêtements, à l'habitation, à la température.

Relativement aux sorties, dans les coqueluches simples, MM.